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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
а.

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА НЕДЕЛЮ:
Сб 8 апреля
днём +12
ночью 0

Вс 9 апреля
днём +14
ночью +3

Пн 10 апреля 
днём +13
ночью +5

Вт 11 апреля
днём +13
ночью +5

Ср 12 апреля
днём +10
ночью +6

Чт 13 апреля
днём +12
ночью +7

USD EUR
Источник: www.cbr.ru

 Купить 79,4  Купить 87,0
 Продать 80,6  Продать 88,1

Стр. 6

Мы знаем Мы знаем 
точно —  точно —  
невозможное невозможное 
возможно, возможно, 
или как наши или как наши 
в «Сколково» в «Сколково» 
съездилисъездили

БОЛЬШЕ НОВОСТЕЙ 
ЧИТАЙТЕ НА САЙТЕ

OBNINSK.NAME

Организаторы Организаторы 
«Чебышевских «Чебышевских 
чтений» передают чтений» передают 
привет Татьяне привет Татьяне 
Леоновой и просят Леоновой и просят 
исполнить их мечтуисполнить их мечту

Чиновники Чиновники 
массово массово 
отказываются отказываются 
от «яблок» от «яблок» 
в пользу «зеленых в пользу «зеленых 
роботов»роботов»

Стр. 9Стр. 4

Стр. 13

НЕДЕЛЯ ОБНИНСКА
ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКИЙ ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК

6 апреля 2023, четверг / № 12 (873)
НЕСИТЕ ВАШИНЕСИТЕ ВАШИ

ДЕНЕЖКИДЕНЕЖКИ

ВЛАДИМИР МИЛАКОВ: ВЛАДИМИР МИЛАКОВ: 
«ДУША ПОЕТ, КОГДА УЧЕНИКИ «ДУША ПОЕТ, КОГДА УЧЕНИКИ 

ДОСТИГАЮТ ЗНАЧИМЫХ ДОСТИГАЮТ ЗНАЧИМЫХ 
РЕЗУЛЬТАТОВ»РЕЗУЛЬТАТОВ»

Стр. 14

В Обнинске ожидаются В Обнинске ожидаются 
коммунальные войныкоммунальные войны

Стр. 10
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В ГОРОДЕВ ГОРОДЕ В РЕГИОНЕВ РЕГИОНЕ В СТРАНЕВ СТРАНЕ

В этом году в Обнинске 
по нацпроекту отремон-
тируют более километра 
проспекта Ленина от ули-
цы Мира до Треугольной 
площади.

С  1  апреля маршруты 
№ 14 и 15 в Обнинске на-
чало обслуживать муници-
пальное автотранспортное 
предприятие. Также в ав-
тобусах начали работать 
контролеры. Пока «зай-
цев» не штрафуют, но ско-
ро будут.

Городские су бботни -
ки в  Обнинске начнутся 
с 10 апреля, когда подсохнет 
земля. Ожидается, что в них 
примут участие не менее 
3 000 человек. Самые мас-
штабные работы запланиро-
ваны в Гурьяновском лесу, на 
берегу Протвы и Репинском 

овраге. Территория для уборки во Всероссийский 
субботник 22 апреля пока не определена.

Обнинский «Водока-
нал» оштрафован за 
загрязнение Протвы на 
50 тысяч рублей. Побе-
да экоактивистов. Они 
пожаловались в про-
куратуру города Об-
нинска в начале марта 
на загрязнение реки 
и  приложили к  сво-
ей жалобе результаты независимой экспертизы, где 
было четко видно, что концентрация некоторых вред-
ных веществ превышена в десятки раз.

Для выпускников основной 
школы последний звонок про-
звенит 23  мая, для выпускни-
ков —  25 мая. С 26 мая в школах 
Обнинска начинаются экзамены.

«Квант» сыграет с «Балаши-
хой» 15 апреля в 14:00 в рам-
ках третьего тура Чемпионата 
России.

Во всех школах Обнин-
ска готовятся к  флешмобу 
на 9 мая. Старшеклассники 
учатся танцевать Вальс По-
беды. Обучаются по видео от 
ребят из школы № 3, которые 
задают тон. Место проведе-
ния акции будет сообщено 
дополнительно.

В Калужской области на 
2 года раньше срока плани-
руют завершить програм-
му переселения из ветхого 
жилья.

В Калужской обла-
сти весенняя охота 
на глухаря, тетерева, 
вальдшнепа и на во-
доплавающую дичь 
началась с  1  апре-
ля и продлится месяц 
в двух зонах —  южной 
и северной.

М э р  К р е м е -
нок Сергей Гусев 
 всё-таки покида-
ет свой пост. На-
родный мэр, как его 
прозвали местные 
жители, Сергей Гу-
сев, покинет свой 
пост ближайшее 
время. По решению 
суда Жуковского района, он полтора года он 
не может занимать данную должность.

За весенне- летний 
призыв с 1 апреля по 
15  июля в  Калужской 
области на срочную 
службу планируется 
призвать порядка 1 000 
новобранцев. Они будут 
служить во всех родах 
вой ск и разных субъек-
тах России.

Жителям Калуж-
ской области стала 
доступна бесплатная 
грузовая курьерская 
доставка сверхгаба-
ритной мебели (кро-
вати, шкафы-купе), 
сантехники (унитазы, ванны) и промышлен-
ных инструментов с подъемом на этаж, ку-
пленных на Wildberries. В пилотный проект 
также вошли Москва, Санкт-петербург, Туль-
ская и Рязанская область.

По итогам зимы Ка-
лужская область вошла 
в  10 лидеров наци-
онального экологи-
ческого рейтинга от 
организации «Зееный 
патруль». Мы заняли 8 
строчку, это на 2 пози-
ции выше, чем год на-

зад. Примечательно, что в топ попали еще 5 
субъектов ЦФО: Тамбовская, Белгородская, 
Курская, Костромская области и Москва.

Французская компа-
ния Leroy Merlin объ-
явила о  намерении 
продать все свои мага-
зины в России. Приня-
то решение передать 
активы в РФ локально-
му менеджменту, Мин-
промторг будет ему 
помогать, заявили в ведомстве. Также будет 
сохранен весь персонал и планируется от-
крывать новые магазины, добавили в Мин-
промторге РФ

Четвертый Москов-
ский центральный ди-
аметр (МЦД-4) вместо 
Киевско- Горьковского ре-
шили называть Калужско- 
Нижегородским. В связи 
с этим участок Киевского 
направления Московской 
железной дороги назовут 
Калужским.

Средняя стоимость до-
машней аптечки состави-
ла 913 руб лей, подсчитали 
«Ведомости» на основе 
данных базы Росстата на 
февраль 2023 года. Боль-
ше всего выросла цена на 
препарат но-шпа (за год 
увеличилась на 38,5% 
до 322,1 руб лей) и активированный уголь 
(на 31,3% до 15,06 руб лей).

П у т и н  п о р у ч и л  д о 
1  мая подготовить про-
ект указа, пред усма-
т р и в а ю щ и й  с л у ч а и 
предъявления цифрового 
удостоверения личности 
вместо паспорта.

В  тарифы на оплату 
ЖКХ планируют вклю-
чить установку и  об-
служивание «умных» 
счетчиков воды и тепла. 
Постепенный переход на 
такие приборы начнется 
с 2025 года, пишут «Из-
вестия». Замена счетчи-
ков должна начаться в 2025 году в нежилых 
зданиях, а с 2027 года —  в жилых.

В  Роспотребнадзоре 
заявили о праве поку-
пателей вести съемку 
в магазинах. У потреби-
теля есть право на сбор 
информации в любой до-
ступной форме, в том числе с помощью фото-
аппарата или видеокамеры.
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Делегация Калужской области совершила рабочий 
визит в Белоруссию. В ее состав вошли губернатор 
Владислав Шапша, председатель Законодательно-
го собрания Геннадий Новосельцев, представители 
правительства региона, промышленных предприятий 
и бизнеса.

Геннадий Новосельцев 
прокомментировал итоги 
поездки.

— Закончилась наша ко-
мандировка в  Республику 
Беларусь. Все эти дни были 
очень насыщенные. Итоги 
поездки имеют для региона 
огромное значение. К приме-
ру, принято решение открыть 
в Беларуси постоянное пред-
ставительство Калужской об-
ласти, —  отметил он.

В  рамках визита состо-
ялись встречи калужской 
делегации с  президентом 
А лександром Лукашенко 
и премьер- министром Рома-
ном Головченко.

— Александр Лукашенко 
подчеркнул, что основу на-
шего сотрудничества сегод-
ня составляет строительная 
сфера. Белорусские строи-
тели возводят в Калужской 
области жилье и  социаль-
ные объекты. Но на встрече 
были обозначены и  другие 
перспективные направле-
ния взаимодействия. Осо-
бенно это касается АПК. 
Здесь запланировано соз-
дание высокотехнологич-
ных ферм, дистрибьюторских 
и сервисных центров сель-
скохозяйственной техни-
ки, —  рассказал Геннадий 
Новосельцев.

Представители региона 
посетили «Минский автомо-
бильный завод» (знаменитый 
МАЗ) и предприятие холдинга 
«АМКОДОР».

— По итогам намечены пла-
ны по расширению производ-
ства коммунальной техники 
в  Калуге с  участием МАЗа 
(этим уже занимается наш за-
вод «Меркатор). Планируется 
приобрести у МАЗа более 300 
современных пассажирских 
автобусов для Калуги (это по-

может решить очень актуаль-
ную для областного центра 
проблему с  пассажирски-
ми перевозками). С белорус-
ским холдингом «АМКОДОР» 
также обсудили перспективы 
сотрудничества. Регион уже 
приобретал здесь сельхоз-
технику, но нам интересна 
и техника для лесоочистки, —  
отметил председатель Зако-
нодательного собрания.

В Торгово- промышленной 
палате Республики Бела-
русь состоялось открытие 
бизнес- форума.

— Здесь представители 
делового сообщества двух 
стран обсудили возможности 
расширения промышленной 
и научно- технической коопера-
ции, торговли, малого и сред-
него бизнеса. В состав нашей 
делегации входили представи-
тели около 20 калужских ком-
паний, —  прокомментировал 
спикер парламента.

Перспективное направ-
ление —  сотрудничество 

в фармацевтической сфере 
и ядерной медицине.

— Эту тему мы обсудили на 
встрече с Полномочным По-
слом Российской Федерации 
в Республике Беларусь Бори-
сом Грызловым. У Калужской 
области в  этой части есть 
уникальный опыт, которым 
мы готовы делиться. Росатом 
в Обнинске уже начал стро-
ительство крупнейшего в Ев-
ропе завода по производству 
изотопной продукции меди-
цинского назначения, —  от-
метил Геннадий Новосельцев.

Калужской делегации также 
удалось посетить Парк высо-
ких технологий и Китайско- 
Белорусский индустриальный 
парк «Великий камень».

— В основе проекта «Вели-
кий камень» принципы, схожие 
с теми, что мы закладывали 
в наши технопарки —  это на-
логовые льготы для инвесто-
ров, комфортные условия для 
ведения бизнеса, обеспечение 
площадки всей инфраструкту-
рой. В целом подходы к разви-
тию экономики, привлечению 
инвестиций сближают наш 
регион с братской республи-
кой, —  сказал он.

На сцене Белорусского го-
сударственного академиче-
ского музыкального театра 
труппа Калужского област-
ного драматического те-
атра показала спектакль. 
В  Минске в  физкультурно- 
оздоровительном комплек-
се «Олимпик Арена» играла 
наша хоккейная юниорская 
команда «Калуга».

Особо Геннадий Ново-
сельцев отметил посещение 
Брестской области.

— С Брестской областью 
мы особенно близки. У Зако-
нодательного собрания Ка-
лужской области подписано 
соглашение о сотрудничестве 
с Брестским областным Сове-
том депутатов. Договорились 
о том, что в июне на форуме 
регионов России и Беларуси 
в Уфе подпишем конкретный 
план мероприятий. Предва-
рительно переговорили, что 
наши дети смогут ездить на 
экскурсии в Брестскую кре-
пость, а белорусские в Му-
зей Жукова и Музей истории 
космонавтики.

Брестская область —  очень 
развитый регион. К приме-
ру, в Беларуси он занимает 
первое место по сельскому 

хозяйству. Здесь много про-
мышленных предприятий, 
мебельных производств. По-
везло, что у нас есть такой 
побратим.

Сильные впечатления от по-
сещения Брестской крепости.

Делегация Калужской об-
лас ти возложила цветы 
к  Вечному огню, почтила 
минутой молчания память 
воинов, погибших в  годы 
Великой Отечес твенной 
вой ны. Конечно, это мощное 
объединяющее наши наро-
ды начало —  то, что наши 
предки вместе сражались 
и погибали, защищая род-
ную землю.

В  целом впечатления от 
поездки положительные. 
Есть тренд на совместную 
работу. Белорусы повсе-
местно обновляют статус 
своих договоренностей с ре-
гионами Российской Фе-
дерации. С  одних и  тех же 
позиций мы смотрим на про-
исходящие международные, 
политические события, оди-
наково их оцениваем. Это ос-
нова реализации всех наших 
планов и совместных проек-
тов, —  подытожил Геннадий 
Новосельцев.

РЕГИОН

Председатель Заксобрания Геннадий Председатель Заксобрания Геннадий 
Новосельцев съездил в Беларусь и привез Новосельцев съездил в Беларусь и привез 
оттуда хорошие впечатления и новые идеиоттуда хорошие впечатления и новые идеи
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Ирине Николаевне Ел-
шиной, 70 лет. В свое 
время Ирина Никола-
евна работала в Буря-
тии и затем переехала 
в Калужскую область. 
Свое жилье на севе-
ре сдала по северной 
субсидии и,  приехав 
в Обнинск, просто на-
чала ждать, когда ей 
в ы д е л я т  п о л о ж е н -
ные по закону сред-
ства на приобретение 
и л и с т р о и т е л ь с т в о 
собственного жилья. 
С 2012 года ждет. Год 
от года пишет письма 
и обращения —  год от 
года слышит одно и то 
же обещание «в  сле-
д ующем год у точно 
будет». И  очередь ее 
прыгает: то она деся-
тая, то пятая.

Всю свою скромную пен-
сию, женщина вынуждена 

отдавать на оплату съемно-
го жилья, внук Ирины Нико-
лаевны Юлиан рассказал, что 
условия проживания у ба-
бушки удручающие. Квар-
тира маленькая, требующая 
ремонта, в общем, комфор-
тно в ней жить невозможно.

Еда, лекарства, одежда —  
все это Ирина Николаевна 
покупает на деньги, которые 
дают ей родственники. Не-
много, так что едва сводит 
концы с концами.

Недавно стало известно, 
что собственник квартиры, 
где живет пенсионерка, пла-
нирует эту квартиру продать 
или сам туда въехать —  не 
суть. Важно то, что Ирине 
Елшиной дали максимум ме-
сяц собрать свои вещи и по-
кинуть жилье. Куда идти она 
не знает, где жить —  тоже. 
Чтобы снять сейчас кварти-
ру (при этом оплатить услуги 

риэлторов) нужно много де-
нег. Их ни у Ирины Николаев-
ны, ни у ее близких нет.

Забрать к себе пожилую 
мать дети тоже не могут —  
у всех своя жизнь, некото-
рые и сами живут в тесноте.

И  больше всего возму-
щает внука Ирины Нико-
лаевны, который попросил 
рассказать ее историю, без-
действие властей. Ему не-

понятно, как можно больше 
десяти лет писать отписки 
и кормить пожилую женщи-
ну обещаниями.

— Было такое, что нам 
прямым текстом сказали, 
мол, вы же родственники, 
неужели не можете сами 
бабушку приютить и  обе-
спечить ей дос тойную 
жизнь? —  рассказывает мо-
лодой человек.

Классно, конечно, давить 
на мораль. Но всегда есть 
«но». Северная субсидия 
положена женщине по зако-
ну, а значит, этот закон стоит 
соблюдать, а не пенять род-
ственникам, что плохо о ма-
тери и бабушке заботятся.
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ВОЗМУЩЕНИЕ НЕДЕЛИ

Пенсионерка рискует остаться на улице без денег и жилья!Пенсионерка рискует остаться на улице без денег и жилья!

СОБЫТИЯ

      ВОТ ТАК ВОТ

После обнародования информации о том, что сотруд-
ников администрации президента России попросили 
избавиться от смартфонов американской фирмы Apple, 
в российских регионах госслужащие высшего звена 
стали сами отказываться от iPhone. Например, глава 
Чувашии Олег Николаев сообщил, что перешел на рос-
сийский смартфон, об отказе от iPhone заявил и губер-
натор Калининградской области Антон Алиханов.

А КАК У НАС?

Губернатор области Владис-
лав Шапша давно уже поль-
зуется Samsung. С андроидом 
ходит и заместитель губернато-
ра Карина Башкатова. Министр 

цифрового развития Дмитрий 
Разумовский признался, что 
уже 10 лет на андроиде.

Городской голова Калу-
ги Дмитрий Денисов изучает 
рынок.

— Решение пока не при-
нял. Надо подержать аппарат 

в руках. Телефон на андро-
иде есть. Использую его для 
поездок в  ЛНР. Более того, 
я изучил возможность исполь-
зования отечественной ОС 
Аврора, которая пока рабо-
тает на 4–5 марках смартфо-
нов. Вот их я пока не держал 
в руках, —  рассказал Дмитрий 
Денисов.

А вот глава администрации 
Обнинска Татьяна Леонова 
пока пользуется айфоном, но 
присматривается к андроиду.

— Нужно понимать, что речь 
идет о служебных телефонах, 
не личных. Администрация 
Обнинска никогда не заку-

пала iPhone для служебного 
пользования. Я пока изучаю 
возможность перехода на ан-
дроид, —  пояснила Татьяна 
Николаевна.

Глава Боровского райо-
на Николай Калиничев, ока-
зывается, вообще никогда 
не пользовался «яблочной» 
продукцией.

— Айфоном никогда не 
пользовался. Уже год, как 
Xiaomi, —  заявил Николай 
Калиничев.

Глава Малоярославецкого 
района Вячеслав Парфенов, 
как и голова Калуги Денисов 
пока в раздумьях.

— Пользуюсь пока айфоном, 
но реально задумываюсь пе-
рейти на андроид, —  сказал 
Вячеслав Викторович.

А вот глава Тарусского района 
Михаил Голубев честно признал-
ся, что пока свой айфон менять 
не собирается на андроид.

— Я долго решался пере-
ходить с Самсунга на iPhone. 
Пользуюсь, наверное, пятый 
год. Пока не планирую бро-
сать. Дорого будет переходить 
на другой аппарат, пока нет 
такой возможности. Да и эта 
норма не касается пока муни-
ципальных служащих, —  по-
делился Михаил Голубев.

Чиновники массово отказываются Чиновники массово отказываются 
от «яблок» в пользу «зеленых роботов»от «яблок» в пользу «зеленых роботов»
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Весна это всегда 
наведение поряд-
ка и  обновление. 
Сделайте ревизию 
в шкафу, в выдвиж-
ных ящиках, на 
стеллажах и опре-
делите,  какими 
вещ ами,  пре д -
метами вы боль-
ше не пользуетесь 
и они вам не нужны. Возьмите 
в руки вещь и задайте себе три 
вопроса:

1) я собираюсь этим пользо-
ваться ближайший год-два?

2) это дорого мне как память?
3)  нужно ли это хранить 

на будущее (для моих детей, 
например)?

Если на все три вопроса от-
вет «Нет», значит, конкретный 
предмет вам не нужен. Поду-
майте, возможно, это хоро-
ший подарок вашим родным 
или друзьям (но только если 
действительно уверены, что 
там ему будут рады). Или это 
можно продать через доски 
объявлений. А если ни один 
из предложенных вариантов 
вам не подходит —  приноси-
те в часы работы в экоцентр на 
Комарова, 1.

Один из видов утилизации 
хороших вещей называется 
freecycling (фрисайклинг) или 
shearing (шеринг) —  это ког-
да вы безвозмездно передаете 
другим в пользование ненуж-
ную вам вещь. Со времен акции 
по раздельному сбору в ОМЦ 

такие вещи раскладывались на 
столе, чтобы их было удобнее 
увидеть, так закрепилось «Стол 
добра». Эта традиция перешла 
и в экоцентр. Сюда жители го-
рода приносят то, что для них 
более неактуально, но в хоро-
шем состоянии, иногда даже 
новое. Это с радостью забира-
ют другие посетители.

Со времени работы экоцен-
тра новых хозяев обрел набор 
советских фужеров и советский 
кофейный сервиз, телевизор LG 
(у которого кнопка ВКЛ заеда-
ла), вафельница, капучинатор, 
кухонные принадлежности са-
мых разных фактур, набор 
для суши в упаковке и многое 
другое.

Неразобранные в  течение 
месяца вещи передаются фон-
ду поддержки многодетных 
семей «МногоМама Обнинск». 
Через экоцентр можно пере-
дать: одежду и обувь для муж-
чин, женщин, детей, игрушки, 
постельное белье, посуду, 
средства гигиены (особен-
но детские), коляски, авто-
мобильные кресла, детский 
транспорт и пр.

Экоцентр Обнинска запускает Экоцентр Обнинска запускает 
благотворительную акциюблаготворительную акцию

К великому празднику —  Дню 
П о б е д ы  —   э к о ц е н т р  в м е -
с те с  к лубом-  скау том до -
бровольцев «Журавленок» 
организует сбор подарков для 
одиноких дедушек и бабушек, 
подопечных Дома престарелых 
и инвалидов «Двуречье» в Ме-
дынском районе. На попечении 
интерната сейчас 132 пожилых 
человека, которые прошли Ве-
ликую Отечественную вой ну. 
Для каждого из них 9 мая важ-
ный праздник. Через неболь-
шие гостинцы организаторы 
акции хотят передать им теп-
ло человеческого уважения. 
— Если вам откликается это, 
то приносите в экоцентр лю-
бые посильные подарки. Сбор 
продлится до 7 мая, —  говорит 
руководитель экоцентра Анна 
Лутай.

КУДА НЕСТИ?

Ул. Комарова, 1 
(за магазином «Самсон»)
График работы экоцентра:

ЧТ 10:00–13:00;
ПТ 16:30–19:00;
СБ 10:00–13:00.

 сладости (конфеты, 
шоколад, мармелад, вафли, 
пряники и пр.);

 настольные игры, лото, 
шашки, пазлы, игральные 
карты;

 кроссворды, сканворды;
 календари на 2023 на 

стену;
 пальчиковые батарей-

ки АА.
Также для проведения ре-

монтных и фасадных работ 
на территории Дома пре-
старелых нужна разноо-
бразная краска, кисточки, 
некоторые предметы орг-
техники. Какие —  можно 
уточнить непосредственно 
в экоцентре.

ЧЕМ Я МОГУ ПОМОЧЬ?

Ве се н н и е « Чи с т ые 
и г р ы» в   О б н и н с ке 
пройдут в конце апре-
ля, место проведения 
пока обсуждается.

Их цель —  очистить и при-
вести в  порядок выбран-
ную территорию в формате 
соревнования.

«Чистые игры» —  обще-
ственное движение, воз-
никшее в Санкт- Петербурге 
в 2014 году. Это командные 
соревнования по очистке 
территорий от мусора и раз-
делению отходов. Участни-
ки ищут артефакты, решают 
экологические загадки, со-
бирают и сортируют мусор, 
получая за это баллы.

Движение активно раз-
вивалось и  стало попу-

лярным не только в сотнях 
городов России, но и в мире. 
В 2019 году к экологическо-
му квесту присоединился 
Обнинск.

Весенние «Чистые игры» 
2022  года прошли на бе-
регу реки Протвы в районе 
ангара подводников, в них 
смогли принять участие 
все желающие. За доволь-
но короткое игровое время 
участникам удалось собрать 

3 тонны мусора, 75% из ко-
торого —  это вторсырье, со-
бранное раздельно.

Осенние «Чистые игры» 
состоялись в  сентябре 
2022 года в Гурьяновском 
лесу на территории детской 
площадки. 7 команд очища-
ли природную территорию 
и собрали 200 килограммов 
мусора. Из них 165 кг —  это 
раздельно собранное втор-
сырье, которое отправили 
на переработку. Игра про-
водилась при поддержке 
администрации города, Го-
родского парка и Обнинско-
го молодежного центра.

Для участия создаются 
команды от 2 до 4 человек, 
регистрируются на сай-
те и в указанное время от-
правляются собирать мусор 
и одновременно выполнять 
интересные задания. Участ-
ников ждут эко-викторина, 
чаепитие, общение, выбор 
лучшей находки, объявление 
победителей и награждение.

Весна —  время Весна —  время 
наводить порядок!наводить порядок!

«Чистые игры» снова «Чистые игры» снова 
пройдут в Обнинске!пройдут в Обнинске!
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Часто из уст главы ад-
минис трации Обнин-
ска Татьяны Леоновой 
можно услышать, что 
дети —  наше будущее. 
Что это фактически ин-
вестиция в  развитие 
города. И  чем больше 
мы будем вкладывать 
в развитие детей, в их 
з аин тересов аннос т ь 
наукой и технологиями, 
тем выше у  Обнинска 
шанс стать стопроцент-
ным лидером на науч-
ном рынке.

И  надо сказать, для осу-
ществления этих планов дей-
ствительно делается много. 
Наши школьники и студенты 
постоянно участвуют в раз-
личных мероприятиях, Об-
нинск становится домом для 
проведения разнообраз-
ных конференций, взять ту 
же «ИНТЭРУ», детей мо-
тивируют чуть ли не с дет-
сада заниматься физикой, 
математикой, биологией 
и программированием.

В общем, растим молодых 
ученых, как можем. И крайне 
немаловажную роль, конеч-
но, играют именно поездки 
и участие в событиях само-
го разного характера. Как 
говорится, что толку от тво-
их мозгов, когда о них никто 
не знает. О нас знают. О нас 
говорят.

«ДВИЖЕНИЕ ПЕРВЫХ»

Именно такое название 
носил Хакатон Российского 
движения детей и молодежи 
(РДДМ) в Сколково. Задача 
мероприятия состояла в по-
иске, отборе и дальнейшем 
сопровождении талантли-
вой молодежи со всей стра-
ны, интересующейся наукой 
и технологиями. И мог ли го-
род первых пропустить дви-

жение первых? Да ни за что!
Но куда без вызовов? Так 

нам тоже скучно. Руководи-
тель «Академии Технолаб» 
Александр Чернат вспоми-
нает, как буквально за сутки 
собрал команду обнинских 
школьников- победителей 
научно- технических конкур-
сов и олимпиад. 27 школь-
ников в итоге отправились 
на Хакатон бороться за зва-
ние лучших из лучших. Все-
го, кстати, приняли участие 
200 школьников и студентов 
среднего профессионально-
го образования в возрасте от 
14 до 18 лет из 18 регионов 
Центрального федерального 
округа.

— Опять сделали невоз-
можное, видимо, по-другому 
не умеем, —  улыбается Алек-
сандра. —  Интересно было. 
Сначала дети проходили 
опрос, какое именно направ-
ление они хотели бы выбрать, 
и так получилось, что, види-
мо, количество заявок на 
некоторые превышало ко-
личество мест и не все дети 
наши попали именно в те на-
правления, которые изна-
чально хотели. Но! Как потом 
рассказали родители, ребя-
та не были расстроены, на-
оборот, они приняли это как 
вызов, смогли выйти из зоны 
комфорта, смогли эффективно 
отработать в команде. В ито-
ге получили полезный опыт. 
В процессе приходилось раз-
бираться со сложными для 
них задачами, и  большин-
ство наших школьников вош-
ли в ТОП-3 в составе команд. 
Это круто.

Александра подчеркива-
ет, что все три дня, что длил-
ся Хакатон, велась плотная 
и активная работа —  ребята 
засиживались до глубокого 
вечера.

— Отдельная тема —  от-
правка детей. Мы не хотели 
сажать их всех в электричку, 
потом ждать трансфера, ре-
шили брать автобус, да, не-
много незапланированная 
трата, но важная и нужная. 

Хочу поблагодарить Обнин-
ский молодежный центр за 
помощь в  сопровождении 
и  его руководителя Сер-
гея Чурина, —  добавляет 
Александра.

Но вернемся к  Хакатону. 
Домой в Обнинск школьники 
вернулись максимально вдох-
новленными и преисполнен-
ными новых идей. Некоторые 
из них они собираются при-
менить в летней школе ФТШ.

— Дети были счастливы. Им 
очень понравились и условия 
размещения, и условия рабо-
ты. Все подчеркнули, что по-
лучили колоссальный опыт. 

Организаторы Хакатона от-
мечали успехи наших ребят, 
город они представили до-
стойно! —  подчеркнула Алек-
сандра Чернат.

ЧЕМ ЗАНИМАЛИСЬ УЧАСТНИКИ 
НА ХАКАТОНЕ?

В   р а м к а х  т р е к а  п о 
3D-визуализации участ-
н и к а м  Х а к а т о н а  н у ж -
но было найти решение 
в  области визуализации 
сложных физических про-
цессов, которые исследу-
ют в лабораториях крупных 
научно- исследовательских 
комплексах. Кстати, куриро-
вал данное направление нам 
всем знакомый «Курчатник».

Еще один трек, посвящен-
ный беспилотным летатель-
ным аппаратам, предполагал 
программирование квадро-
коптеров для имитации ту-
шения пожара. И не просто 
программирования, а и ис-
пытания в действии!

Подк лючились к  Хака-
тону и  специалисты ПАО 
«Сбербанк», которые раз-
работали задания в области 
искусственного интеллекта, 
например, научить нейросеть 
распознавать изображения.

Робототехника —  куда же 
без нее. Тут, вообще, было 
очень интересно. Участники 
должны были создать модель 
манипулятора на основе био-
логической обратной связи, да 
так, чтобы управлять им мож-
но было с помощью сигналов, 
идущих от мышцы руки.

С  совместным треком по 
космическим технологи-
ям выступили госкорпора-
ция «Роскосмос», МГТУ им. 
Н. Э. Баумана и ООО «Обра-
зование будущего» (Кос-
мос). Участникам хакатона 
было предложено собрать 
конструктор микроспутни-

ка и запрограммировать его 
на решение определенных 
задач.

Еще одно направление —  
г ене т ик а .  Э к спер т ы и з 
компании «Генотек» дали 
участникам возможность 
ощутить себя настоящими 
учеными, работниками био-
лаборатории. По заданию, 
они должны были выделить 
ДНК из фруктов и овощей, 
а  также из биоматериала 
человека, и  провести на 
этой основе комплекс ис-
следовательских работ.

Всего в финал конкур-
са вышли шес ть ко -
манд из 66, которые 
показали наиболее вы-
сокие результаты по 
своему направлению. 
Р а зр аб о т к и п о  и т о -
гам Хакатона попадут 
в  российские иннова-
ц и о н н ы е  к о м п а н и и , 
а   п о б е д и т е л и  —   т е , 
кто занял первое ме-
с т о,  с м о г у т  п р о й т и 
практику на производ-
ственной базе партне-
ров форума. Кс тати, 
о партнерах. Это: «Ро-
скосмос», НИЦ «Кур-
чатовский институт», 
«Сбер», «Моторика», 
«Геоскан», «Генотек». 
Первое место нашим 
ребятам взять, к сожа-
лению, не удалось. Но 
мы все равно вернулись 
победителями, заняв 
почетное второе место. 
Уверены, этот резуль-
тат станет для наших 
молодых умов отлич-
ным мотивом взять все 
награды на следующем 
таком Хакатоне.

ИННОВАЦИИ

Первый зампре д 
п р а в л е н и я  РД Д М 
«Движение первых» 
Наталия МАНДРОВА:

— Когда у детей за-
гораются глаза? Ког-
да они чувствуют, что 
действительно есть 
поддержка, что се-
годня в России зани-
маться наукой нужно, 
это престижно и мод-
но. И  таким образом 
наши участники будут 
вдохновлять и  своих 
сверстников.

МНЕНИЕ

Глава администра-
ции города Обнинска 
Татьяна ЛЕОНОВА:

— Это очень хорошая 
профориентационная 
подготовка. Плюс раз-
работки ребят будут 
переданы в российские 
инновационные техно-
логические компании 
для внедрения.

БУДУЩЕЕ

Мы знаем точно —  невозможное возможно, Мы знаем точно —  невозможное возможно, 
или как наши в «Сколково» съездилиили как наши в «Сколково» съездили

Любовь МЕДУШЕВСКАЯ
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Жители Обнинска хоро-
шо помнят знаменитый 
городской конкурс на 
звание «Лучший двор-
ник». Подведение ито-
гов проводилось в дни 
празднования Дня го-
рода, награждали двор-
ников в торжественной 
обстановке, на глазах 
у сотен жителей. А в ка-
честве приза вручали 
путевку за границу. Но 
с 2020 года эта тради-
ция ушла в небытие.

ВО ВСЕМ ВИНОВАТ КОВИД

Почему больше не про-
водится данный кон-
к урс? К  то -то из 
горожан сделал вы-
вод, что случилось 
это после отъезда 
в Калугу, на повы-
шение, Вячеслава 
Лежнина. Дескать два 
этих факта  как-то свя-
заны между собой. Од-
нако вице-мэр по вопросам 
городского хозяйства Игорь 
Раудуве заверил наших жур-

налистов, что связи здесь нет 
никакой. А причин для отмены 
конкурса даже не одна, а две.

Во-первых, это было сдела-
но в связи с началом пандемии 
коронавируса. А, во-вторых, 
в наукограде с этого же пери-
ода в управляющих компаниях 
работают в основном дворни-
ки из клининговых компаний, 
то есть в штате УК они не со-
стоят. А награждать чужих, как 
сказал Раудуве, смысла нет.

— Мы с коллегами сейчас 
как раз обдумываем, какой бы 
в городе организовать новый 
конкурс на тему ЖКХ. Пока не 
придумали, но хотим, чтобы 

в нем участвовали работ-
ники наших предпри-

ятий, —  сообщил 
вице-мэр.

«НУЖНО 
ПООЩРЯТЬ 
ЖИТЕЛЕЙ»

А  пока в  об-
нинской городской 

администрации об-
думывают, какой конкурс 

по теме ЖКХ организовать 
в городе вместо конкурса на 

звание «Лучший дворник», 
специалисты в области комму-
нального хозяйства высказы-
вают на этот счёт свои мнения.

Так, директор МП «УЖКХ» 
Сергей Волотовский 
считает, что в науко-
граде между собой 
должны состязать-
ся жители много-
этажек за звание 
«Дом образцово-
го содержания». 
Сергей Василье-
вич уверен, что 
даже если управля-
ющая компания хорошо 
работает и в этом ее заслуга, 
жители домов- победителей 
вполне заслуженно могли бы 
гордиться таким достижением. 
К тому же у них после получе-
ния этой награды появился 
бы еще больший стимул со-
держать свой дом в чистоте 
и порядке.

— Нужно поощрять и жи-
телей, —  сказал директор МП 
«УЖКХ»

НОВЫЕ ПУТЕВКИ ДЛЯ 
ДВОРНИКОВ ИЛИ 

СПОРТИВНЫЙ ПРАЗДНИК?

Заместитель предсе-
дателя комитета по 

ЖКУ Обнинского 
городского Со-
брания Анатолий 
Шатухин уверен, 
что можно было 
возродить и кон-

к урс на зва-
ние «Лучший 

д в о р н и к » . 
И если раньше 

победитель получал 
возможность побы-
вать за рубежом, то 
теперь можно было 
подарить ему тур 
в Беларусь —  там за-
мечательные санатории, 
на курорты Алтайского края, 
в  Санкт- Петербург, в  Ка-
зань. Туда, где можно пре-
красно отдохнуть и многое 
посмотреть.

В  то же время Анатолий 
Ефимович в  чем-то согласил-
ся с Игорем Раудуве. Он тоже 
счел неправильным награж-
дать дворников не из муници-
пальных предприятий. А таких 
в Обнинске очень мало. Поэ-
тому предложил организовать 
для всех работников комму-
нальных предприятий города 
спортивные соревнования. 
К примеру, состязания по бад-
минтону, настольному тенни-

су или плаванию.
— Это будет и се-
мейным отдыхом, 

и   поощрени -
ем, —  резюми-
ровал Анатолий 
Шатухин.

До Дня го -
рода еще есть 

время. Хочется 
верить, что к  этой 

дате в мэрии озвучат инте-
ресную идею.

Автор Инна ЕМЕЛИНА
inna-emelina@mail.ru

В Обнинске хотят организовать В Обнинске хотят организовать 
новый коммунальный конкурсновый коммунальный конкурс

В Обнинске вряд ли возродят конкурс на звание лучшего дворника

Сергей ВОЛОТОВ-
СКИЙ

Анатолий 
ШАТУХИН

Такие таблички стали бы для жителей стимулом лучше 
следить за порядком в своем доме

Игорь  
РАУДУВЕ
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КОММУНАЛКА

ОТОПЛЕНИЕ В ОБНИНСКЕ ОТКЛЮЧАТ 
БЛИЖЕ К КОНЦУ АПРЕЛЯ

Отключать отопление пока не плани-
руется, несмотря на плюсовую темпера-
туру за окном, ведь погода может еще 
измениться.

— Отопление мы отключаем после 
20 апреля или же к майским праздни-
кам, —  вице-мэр по коммуналке Игорь 
Раудуве.

РЕМОНТ

ДОРОГУ К РОДИЛЬНОМУ ДОМУ КБ № 8 
ОТРЕМОНТИРУЮТ В ЭТОМ ГОДУ

Жалобы на ее состояние исчисляются, 
наверное, сотнями. Некоторые шутят, что 
можно родить по дороге в роддом —  так 
сильно трясет по дороге. Вице-мэр по 
коммуналке Игорь Раудуве обнадежил 
жителей Обнинска, заявив, что ремонт 
 все-таки будет.

— Дорогу, которая ведет к родильно-
му дому и выезд с другой стороны будем 
делать в этом году. Планируется замена 
верхнего слоя асфальта. Точных дат на-
чала ремонта назвать пока не могу, —  
сказал Игорь Винцентасович.

ОБРАЗОВАНИЕ

В ЭТОМ ГОДУ ЛЕТОМ СРАЗУ 7 
МАГИСТРАНТОВ ИЗ БРАЗИЛИИ ОКОНЧАТ 
ОБУЧЕНИЕ В ОБНИНСКОМ ИАТЭ НИЯУ МИФИ

Двое из них желают продолжить обуче-
ние в аспирантуре, а на смену остальным 
приедут 5 новых студентов из Латинской 
Америки.

Сегодня студенты- бразильцы обу-
чаются по программе «Атомная элек-
тростанция», овладевая навыками 
проектирования и эксплуатации АЭС. 
Учебный курс им читают на английском 
языке. Примечательно, что в ИАТЭ плани-
руют ввести программу двой ных дипло-
мов с Бразилией.

Калугастат опублико-
ва л список районов 
с   с амыми высоки ми 
зарплатами в  январе 
2023 года. В статисти-
ку вошли только те ор-
ганизации, где работает 
свыше 15 сотрудников.

Самым богатым оказался 
Обнинск со средней зарпла-
той в 78 325 руб лей, на вто-
ром месте Боровский район 
и 74 224 тысячи руб лей. Замы-
кает тройку лидеров Жуков-

ский район с 60 552 руб лями. 
Калуга же оказалась на чет-
вертом месте, там средняя 
зарплата в январе составила 
58 916 руб лей.

Самый бедный район Калуж-
ской области —  Думиничский. 
Заработок там —  34 044 руб-
ля. Но мы все, конечно, пре-
красно понимаем, что у многих 
в январе были премии, поэто-
му и цифры такие. Но хоте-
лось бы, чтобы действительно 
средняя зарплата была имен-
но такой у всех.

В Обнинске появились новые дорожные 
камеры, фиксирующие нарушения.

Их установили на перекрёстке дороги в рай-
оне дома № 72 по улице Курчатова (поворот 
на ТЦ «Обними»), также на пересечении улицы 
Курчатова и проспекта Маркса. Пока комплек-
сы работают в тестовом режиме, с 15 апреля 
их запустят в штатном режиме, сообщает отдел 
организации дорожного движения Обнинска.

В   Т ул е  з а в е р ш и -
л о с ь  П е р в е н с т в о 
России по пау эр -
лифтингу среди юни-
оров в классическом 
троеборье.

За награды боролись 
350 спортсменов из 55 
регионов.

Калужская сборная взя-

ла три награды, две из 
которых —  «золотые».

И опять удивил всех об-
нинский спортсмен Илья 
Маричев. В  весовой ка-
тегории 74  кг он на-
брал в сумме 716 кг. Илья 
установил рекорд Рос-
сии в приседе —  255,5 кг 
и в тяге —  303 кг. Он также 
стал абсолютным рекор-
дсменом соревнований.

ВОТ ЭТО ДА

БЕЗОПАСНОСТЬ ЗНАЙ НАШИХ

ПРАЗДНИК

Нач а л о о ф и -
циальной де-
я т е л ь н о с т и 
следственно-
г о  а п п а р а т а 
ОВД было по-
ложено 60 лет 
назад Указом 
о т  6   а п р е л я 
1963 года.

С е г о д н я  э т о 
к р у п н е й ш а я 
структура органов 
предварительного следствия, 
расследующая преступления.

С  праздничной датой лич-
ный состав следственного отде-
ла ОМВД России по г. Обнинску 

поздравил полковник полиции 
Александр Кулигин.

Главный полицейский науко-
града отметил важный вклад 
следствия в борьбу с преступно-
стью и пожелал коллективу след-

ственного отдела ОМВД России 
по г. Обнинску под руководством 
Ольги Алексеевой успехов их не-
легком труде. Начальник отдела 
наградил следователей почетны-
ми грамотами и цветами.

ОБНИНСКИЕ СЛЕДОВАТЕЛИ ОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕЙОБНИНСКИЕ СЛЕДОВАТЕЛИ ОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕЙ

Обнинск —  самый богатый Обнинск —  самый богатый 
в Калужской областив Калужской области

На дорогах Обнинска На дорогах Обнинска 
установили новые установили новые 
камерыкамеры

Обнинский богатырь Обнинский богатырь 
бьет рекордыбьет рекорды
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На этой неделе в редакцию пришло прелюбопытнейшее 
письмо. Написал его доктор физико- математических 
наук Владимир Павлович Гинкин —  имя его, к слову, из-
вестно не только в Обнинске, но и за его пределами. 
Владимир Павлович просит нас помочь в осуществле-
нии мечты: его и профессора Валерия Галкина. Что за 
мечта? Подробнее в материале.

Начать хочу с  того, что 
Владимир Гинкин и Валерий 
Галкин —  те самые люди, ко-
торые организовали в  Об-
нинске меж д ународную 
конференцию, посвященную 
памяти величайшего русско-
го математика, нашего зем-
ляка, Пафнутия Львовича 
Чебышёва. Последний раз та-
кая конференция собиралась 
в 2021 году и была приуроче-
на к 200-летию со дня рожде-
ния ученого. Тогда в Обнинск 
съехалась вся научная эли-
та страны, а вице-президент 
Российской академии наук 
Валерий Козлов анонсировал 
выпуск почтовой марки, по-
священной математику.

Так вот. Прочитав статью 
в  «Неделе» о  реконструк-
ции площади у Дома ученых 
и масштабном благоустрой-
стве, Владимир Павлович 
решил в очередной раз попы-
тать счастья. Почему в очеред-
ной? Потому что в 2021 году 
он уже пытался обратиться 
к властям с просьбой об ис-
полнении мечты. Однако за 
два года подвижек не было, 
понимаем, новое время на-
чало диктовать новые пра-
вила жизни. Но почему бы не 
попробовать снова? Вот что 
написал нам доктор физико- 
математических наук:

«Я прошу помочь мне ре-
ализовать одну мою меч-
ту, и мечту многих знакомых 
мне ученых, в частности про-
фессора Галкина Валерия 

Алексеевича, которую мы вы-
нашивали в течение многих 
и многих лет.

Мы с  В. А. Галкиным орга-
низовали в  Обнинске меж-
дународную конференцию, 
посвященную памяти вели-
чайшего русского математи-
ка, нашего земляка, Пафнутия 
Львовича Чебышёва, кото-
рая впоследствии регулярно 
собиралась примерно раз 
в  два-три года. Последний 
раз конференция собиралась 
в 2021 году и была посвяще-
на 200-летию со дня рожде-
ния великого ученого. Наша 
мечта с В. А. Галкиным как раз 
заключалась в увековечении 
памяти П. Л. Чебышёва пу-
тем установки ему памятни-
ка в Обнинске, городе науки, 
первом наукограде.

На заключительном банке-
те последней конференции, 
где, кстати, присутствовала 
руководитель администрации 
Обнинска Татьяна Леонова, 
я выступил с предложением 
поставить памятник П. Л. Че-
бышёву на площади перед 
Домом ученых, а  безымян-
ный переулок, на который об-
ращен фасад Дома ученых, 
назвать его именем. Пред-
ложение было встречено 
аплодисментами.

Обращаю ваше внимание, 
что имя ученого математика 
П. Л. Чебышёва по значимости 
его открытий в науке стоит 
в одном ряду с таким именем 
как Н. И. Лобачевский.

После смерти П. Л. Чебышё-
ва гроб с его телом был поме-
щен в склеп, расположенный 
в  Храме Преображения Го-
сподня в селе Спас- Прогнанье 
Жуковского района Калуж-
ской области, в 40 минутах 
езды на машине от Обнинска. 
Участники «Чебышёвских кон-
ференций» всегда посещают 
место его упокоения, отдавая 
дань памяти великого ученого.

Скажите, возможно ли реа-
лизовать нашу мечту? Обнинск 
должен гордиться такими 
людьми, как П. Л. Чебышёв!»

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

НАМ ПИШУТ

4  мая 1821  года сель-
ца Окатова у  помещика 
корнета Льва Павлови-
ча Чебышёва родился сын 
Пафнутий. Крещён 16 мая. 
Восприемниками были: 
подполковник Фёдор Ива-
нов сын Митрофанов, из 
дворян, и девица Екатери-
на Алексеева, дочь Зыкова; 
молитвован и крещен свя-
щенником Петром с при-
чтом». Младенцу дали имя 
в честь преп. Пафнутия Бо-
ровского, день памяти ко-
торого празднуется 1 мая 
старого стиля. П. Л. Че-
бышёв с  детства немно-
го хромал и не мог стать 
офицером.

В  16  лет он пос т у-
пил в  Московский уни-

верситет, а с 1847 г. жил 
в Санкт- Петербурге, соз-
дав в тамошнем универ-
ситете самостоятельную 
математическую школу. 
Всего себя Чебышёв по-
святил научной и педаго-
гической работе. Он был 
достаточно богат, но жил 
скромно и  одиноко, по-
свящая свободное вре-
мя чтению книг. Пафнутий 
Львович материально 
поддерживал способных 
молодых людей. Имение 
Окатово учёный, как стар-
ший сын, унаследовал по 
смерти родителей. Мате-
матик завещал похоронить 
себя на родине. Скончался 
Пафнутий Львович 26 ноя-
бря 1894 г.

И ЕЩЕ НЕМНОГО БИОГРАФИИ ВЕЛИКОГО УЧЕНОГО

Не знаю, как вас, а меня 
до глубины души трону-
ло это обращение. И  мы 
обязательно выясним, чем 
можно помочь нашим уче-
ным. Может, это будет не 
площадь у Дома ученых, 
может, и в другом месте, 
но, на мой взгляд, памят-
ник такому великому зем-
ляку обязательно должен 
появиться первом науко-
граде. В конце концов, то, 
о  чем говорил Чебышёв 
еще полтора столетия на-

зад, актуально и примени-
мо до сих пор. Он выполнил 
важнейшие работы по тео-
рии чисел, теории вероят-
ностей, математическому 
анализу, прикладной мате-
матике и механике. Также 
Чебышёв известен и  как 
изобретатель. Например, 
он создал «стопоходящую 
машину» —  первый в мире 
шагающий механизм, ав-
томатический арифмометр 
и даже модель инвалидной 
коляски.

 ОТ АВТОРАПафнутий Львович Чебы-
шёв —  выдающийся рос-
сийский математик, чьи 
исследования касались 
самого широкого спектра 
научных проблем. В своих 
трудах он стремился со-
единить математику с ос-
новами естествознания 
и техники. Исследования 
Чебышёва явились осно-
вой для развития новых 
разделов математической 
науки. Признанный акаде-
мик 25 академий мира, ве-
ликий русский учёный, наш 
земляк Пафнутий Льво-

вич Чебышёв произвел 
настоящую революцию 
в математике.

«Чебышевские чтения» 
впервые провели в  Об-
нинске в 2013, а ежегодно 
ко дню рождения Пафну-
тия Львовича проходят 
мероприятия научного 
характера. Научные идеи 
Пафнутия Чебышева ока-
зали огромное влияние на 
развитие многих направ-
лений математики, его ис-
следования чрезвычайно 
востребованы и актуаль-
ны по сей день.

МИНУТКА ЛИКБЕЗА

Организаторы «Чебышевских чтений» Организаторы «Чебышевских чтений» 
передают привет Татьяне Леоновой передают привет Татьяне Леоновой 
и просят исполнить их мечтуи просят исполнить их мечту

Нестрогие доказательства вредно действуют на умственные 
способности учеников, приучая их видеть там достаточную 
причину, где ее нет.

КСТАТИ

1953 году в Калуге по-
явился памятник Чебы-
шёву, также в честь него 
названа одна из улиц;

В год 195-летия со дня 
рождения ученого, еще 
один памятник Пафну-
тию Львовичу появился 
на его родине —  в Жу-
ковском районе, на том 
самом месте, где стоял 
его дом. А еще имя Че-
бышёва носит одна из 
школ;

В  2021  году Яндекс 
в дань памяти и уваже-
ния Пафнутия Чебышё-
ва в день его рождения 
сменил свой логотип на 
портрет математика;

Пафнутий Чебышёв 
также появился в одной 
из уличных картин Вла-
димира Овчинникова.
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БОЛЬШЕ ВОЗДУХА
Вообще все на-

чалось с февраль-
ского заявления 
губернатора Вла-
дислава Шапши, 
который призвал со-
кратить число управ-
ляющих компаний, 
чем, кстати, повысил 
свои рейтинги.

— Из более чем 200 компа-
ний фактически работают 174. 
Нужно ли такое количество на 
Калужскую область —  боль-
шой вопрос. Надо сокращать 
количество «управляшек», 
которые в нашем регионе ра-
ботают, оставляя только самых 
надежных, проверенных вре-
менем, —  считает Шапша.

Итак, в список компаний, ко-
торым нужно было продлевать 
лицензии, попали 134 «управ-
ляшки». Сразу же выпали 22 —  
они просто не подали никаких 
заявок до конца марта. Полный 
перечень не прошедших УК бу-
дет известен ближе к концу 
апреля, но пока оглашать его 
не планируется во избежание 
«грязной» борьба за дома.

— Мы уведомим все орга-
ны местного самоуправления 
многоквартирных домов, что 
они могут остаться без УК. Они 
в свою очередь проинформи-
руют собственников квартир, 
 где-то пройдут общие собра-
ния. С 1 июня тем собствен-
никам, которые не примут 
решения, администрация на-
значит временные управля-
ющие организации и  будут 
проводить открытые конкур-
сы, —  сообщил руководитель 
государственной жилищной 
инспекции Калужской обла-
сти Кирилл Дзюбенко.

Буквально в первые дни по-

сле окончания приема заявок 
и начала проверок, 21 управ-
ляющей компании из 134 не 
продлили лицензии. Итого на 
момент написания материа-
ла известно, что 43 УК выпа-
дают из списка, это с учетом 
тех, кто не заявился. 33 компа-
нии продлили свои лицензии, 
остальные пока на проверке. 
Предварительно к  14  апре-
ля проверка будет закончена, 
и станет известен полный спи-
сок тех, кто продолжит свою 
работу с первого июня, и тех, 
кто не сможет осуществлять 
деятельность.

Важно отметить, что сре-
ди тех компаний, которым не 
продлили лицензии, около 
десятка оказались «пустыш-
ками», других «зарубили» 
за нераскрытие информации 
о своей деятельности в ГИС 
ЖКХ.

Проверка ведется макси-
мально серьезная —  побла-
жек никому не делают, изучают 
буквально все: каждую бумаж-

ку, финансовые документы, 
есть ли задолженности, на-
сколько прозрачна работа УК, 
отзывы и так далее.

ГОТОВЬТЕСЬ ГОЛОСОВАТЬ
Собственникам же нуж-

но учитывать, что те компа-
нии, которые не получили 
лицензии, фактически ли-
шаются права управлять 
домами, а значит им придет-
ся переизбирать УК, либо 
им «управляшку» назначит 
муниципалитет.

Поэтому тут уже наступает 
ответственность собственни-
ков —  проголосовать за ту УК, 
которой они доверяют, так как 
на фоне событий велика веро-
ятность, что могут активизиро-
ваться компании- однодневки 
или пустышки —  ничего не 
мешает быстро создать ИП, 
собрать жителей дома,  что-то 
им наобещать, провести очно-
заочное голосование (где не 
исключена вероятность под-
делки подписей) и взять дома 
в оборот.

И по факту на данный мо-
мент мы имеем следующее: 
с первого июня мы будем жить 
в новых ЖКХ-реалиях. То есть 
сейчас есть ровно два месяца, 
чтобы проголосовать за УК, 
либо после первого июня про-
сто смириться с той, которую 
назначит администрация.

А  то, как это бывает «ве-
село» —  переголосовывать 
и переизбирать УК —  прекрас-
но помнят жители Обнинска, 
дома которых обслужива-
ла ООО «ЖКУ», 61 дом тогда 
остался по факту без управля-
ющей компании.

В любом случае, ждем сере-
дину апреля и список управ-
ляющих компаний, которые 
оказались в, скажем так, опале. 
Кстати, по предварительной 
информации, ПИК-Комфорт» 
и УК «Жилищник» не продли-
ли лицензии.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

 ГОРОДСКАЯ ЖИЗНЬ

В Обнинске ожидаются В Обнинске ожидаются 
коммунальные войныкоммунальные войны

Управляющие компании, 
работающие на террито-
рии Калужской области, до 
конца марта должны были 
подать заявки на продле-
ние лицензии, чтобы по-
лучить право продолжать 
работать и  обслуживать 
свои дома. И, надо сказать, 
лицензии выдают дале-
ко не всем. Что это значит 
для нас с вами? Что с пер-
вого июня среди УК нач-
нется борьба за жилфонд.

— Мы прекрасно по-
нимаем, что до лета раз-
вернется «грязная» игра 
за освободившиеся дома. 
Возможно появление 
поддельных протоколов 
собраний жильцов о сме-
не управляющей орга-
низации. При первом же 
сомнении, мы будем на-
правлять сведения на 
проверку в правоохрани-
тельные органы, —  под-
черкнул руководитель 
ГЖИ Калужской области 
Кирилл Дзюбенко.

Маркса, 8 — дератизация 
и дезинсекция

Гагарина, 24 — грузим листву

Маркса, 8 —  новая скамейка 
у песочницы
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КАЛУЖСКАЯ СБЫТОВАЯ КОМПАНИЯ 
РАССКАЖЕТ ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА, 
КАК ПОЛЬЗОВАТЬСЯ МОБИЛЬНЫМИ 
СЕРВИСАМИ, И ПОДАРИТ ПОДАРКИ 
К ВЕЛИКОМУ ПРАЗДНИКУ ПАСХЕ

14 апреля 2023 года (пятница) Калужская 
сбытовая компания проведет День открытых 
дверей Центра обслуживания потребителей 
г. Обнинска.

Гостей мероприятия познакомят с работой 
Центра и расскажут о его возможностях.

Каждые полчаса будет проводиться 10-ми-
нутное обучение, во время которого энер-
гетики в  доступной форме расскажут, как 
оплачивать электроэнергию и передавать по-
казания с помощью мобильного приложения 
и личного кабинета, напомнят способы оплаты 
без комиссии, посоветуют, как быстрее и удоб-
нее заменить или установить прибор учета.

Все желающие смогут сразу на месте, с по-
мощью специалистов КСК, зарегистрироваться 
в онлайн- сервисах компании.

И это еще не все! Ни один гость не уйдет без 
подарков!

Каждый сможет принять участие в беспрои-
грышной лотерее, во время которой гаранти-
ровано станет обладателем семян для посадки, 
а самые удачливые получат наборы гостинцев 
к пасхальному столу.

С 10.00 до 15.00 Генеральный директор Ка-
лужской сбытовой компании Галина Владими-
ровна Новикова проведет несколько личных 
встреч с клиентами. Эти встречи пройдут толь-
ко по предварительной записи. Записаться 
можно по телефонам: 701–822, 701–827, зво-
нить в рабочее время (пн-пт, с 08.00 до 17.00).

Начало мероприятия: 10.00
Завершение мероприятия: 14.00. (18+)

Адрес Центра обслуживания потребителей: 
г. Обнинск, Проспект Маркса, д. 126.

ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г. Реклама.
О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ

— Чищу зубы два раза в день. Зачем 
мне делать профгигиену?

— Увы, домашней гигиены для под-
держания здоровья полости рта 

недостаточно

Как бы хорошо вы не очищали зубы, су-
ществуют труднодоступные места, где ска-
пливается налет и откуда его сложно убрать 
самостоятельно. В первую очередь, это бо-
роздки на жевательных зубах, участки за 
зубами мудрости, внутренние поверхности 
зубов и десневые кармашки (пространство 
между десной и зубом).

Если мягкий налет не удаляется в тече-
ние 1–2 суток, он пропитывается минерала-
ми слюны и превращается в зубной камень. 
В камне запечатываются микробы —  они 
вызывают воспаление десен, а также про-
дуцируют кислоту, которая разрушает зуб-

ную эмаль. Так у пациентов развиваются 
гингивит, пародонтит и кариес.

Исправить ситуацию может только 
стоматолог- гигиенист, который с помощью 
специальных инструментов удалит невыче-
щенный зубной налет и предотвратит раз-
витие заболеваний.

Ждем вас в клинике СТОМАЛИМ!

Записывайтесь на диагностиче-
скую консультацию и делайте 

первый шаг к здоровой и красивой 
улыбке! 

Телефоны для записи:  
8 (484) 396–89–89;  
+7 (953) 466–89–89 

Сайт www.stomalim.ru 
г.Обнинск,  

ул.Курчатова, д. 37

— Семейный поход в  театр 
нынче удовольствие не для сред-
него класса, —  рассказывает 
позвонившая в редакцию обнин-
ская учительница. —  Стоимость 
билетов зашкаливает. Может, 
пришло время и учителям раз-
дать Пушкинские карты? С зар-
платой в  24  тысячи я  не могу 
заплатить 4  тысячи руб лей за 
билет на «Маленькие трагедии»!

— Не надо пытаться купить би-
леты за месяц- полтора до спек-
такля, ближе к  выступлению 
цены чаще всего ощутимо опу-
скаются, —  посоветовали мы на-
шей читательнице.

И  действительно желающих 
ознакомиться с  классикой по 

изначально предложенным це-
нам желающих оказалось не-
много —  цены пошли вниз. Но 
идея с Пушкинской картой для 
учителей от этого не стала ме-
нее привлекательной —  если 
зарплата в школах никакая, мо-
жет, хоть доступность к культур-
ным мероприятиям государство 

для наставников в Год настав-
ника обеспечит? Хотя бы для 
тех, у кого стаж больше 10 лет, 
если уж на всех учителей денег 
не хватает? Можно назвать их 
картой Арины Родионовны —  
неизвестно, состоялся бы без 
легендарной няни великий поэт.

 ► Рената БЕЛИЧ

ЕСТЬ ВОПРОС

Не пора ли учителям выдавать Пушкинские карты? Не пора ли учителям выдавать Пушкинские карты? 
Хотя бы в Год наставника?Хотя бы в Год наставника?
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ТРЕБУЮТСЯ

Предприятию в Обнинске требуется 
ВОДИТЕЛЬ с личным легковым 

автомобилем. Звонить с 11:00 до 18:00 
89030269636

Предприятию требуется 
ФРЕЗЕРОВЩИК 5-7 разряда. 

Оплата труда по результатам собеседова-
ния. Контактный телефон: 8(484)399-41-01.

Предприятию в Обнинске требуется 
КОНТРОЛЕР- УЧЕТЧИК с частич-

ной работой на улице. 
Требования: внимательность, аккурат-

ность, стрессоустойчивость, умение 
и желание общаться с людьми, началь-

ные навыки работы на компьютере. 
Условия: 5/2 т. +7 961 006–52–27 

Звонить в будние дни с 10:00–18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 89263530299

ОБО ВСЕМ

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ:

ЭЛЕКТРОМОНТЕР ПО 
ОБСЛУЖИВАНИЮ 

ЭЛЕКТРОУСТАНОВОК
Заработная плата:

по результатам 
собеседования.

Требования к кандидату:
III группа по 

электобезопасности;
стаж работы от 1 года.

Условия: сменный график, 
полная занятость.

Оформление по ТК РФ.

Контакты:
МП «УЖКХ»

Адрес: г. Обнинск, ул. Лю-
бого д.10

Тел.: 8-(484)-393-90-52  
(отдел кадров)

Резюме отправлять на 
адрес  

uzkh-obninsk@yandex.ru 
с пометкой «Резюме. От-

дел кадров».

ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ

8 апреля в 17:00 
«И большие, и ма-
ленькие» —  кон-
церт народного 
коллектива Театра 
танца «Антре». 
Руководитель 
Ираида Рачков-
ская. 6+
9 апреля в 19:00 
Комедийное 
шоу «Однажды 
в России».16+
14 апреля 
в 18:00 Финал 
Проекта «Энергия 
улиц». 6+
21 апре-
ля в 15:00 
и 22 апреля 
в 18:00 премьера 
Обнинского драма-
тического театра 
им. Бесковой В. П. —  
А. Н. Островский 
«Гроза». Режиссёр 
Елена Черпакова. 
12+
23 апреля 
в 12:00 Музы-
кальный спек-

такль «Волшебник 
Изумрудного го-
рода». 0+
23 апреля 
в 14:00 Фе-
стиваль дворо-
вых игр. Вход 
свободный.0+
29 апреля 
в 12.00 XIV го-
родской фе-
стиваль танца 
«Перепляс», по-
свящённый Меж-
дународному Дню 
танца. Вход по 
пригласительным 
билетам. 0+
21 мая в 18.00 
Пётр Погода-
ев. Хиты группы 
«Кино». 12+
24 мая в 19.00 
спектакль «Соба-
чье сердце». 12+
6 июня в 19.00 
Премьера. Евге-
ний Гришковец. 
Монолог- концерт. 
18+

МП «ДОМ УЧЕНЫХ» ПРИГЛАШАЕТ:

09 апреля 12.00 
Детское цирко-
вое представле-
ние «Гав- Мяу». 
0+
20 апреля 19.00 
Премьера спек-
такля «ДЖЕКПОТ 
для любимой» —  
романтический 
детектив. (в ро-
лях: Дмитрий 
Дюжев, Глафира 
Тарханова). 16+
21 апреля 19.00 
Концерт заслу-
женного артиста 
России Евгения 
Дятлова в сопро-
вождении Ака-
дэм квинтета под 

управлением Ни-
колая Криворуч-
ко. 6+
22 апреля 
11.00–18.00 
Международный 
фестиваль ко-
шек  — «КОТОЗ-
НАЙКА». 0+
23 апреля 18.00 
Алексей Брянцев 
с новой концерт-
ной програм-
мой «Я загадаю 
тебя». 6+
28 апреля 18.00 
Валерий Сёмин 
с программой 
«Привет, весна, 
любовь и песня»! 
6+

Телефоны кассы: 39–3–18–31,  
39–3–32–74, 3–27–90.0

Касса ГДК работает ежедневно с 13.00 
до 19.00 Телефон: 8 (484) 393-20-95. 

Сайт ГДК: gdk-obninsk.ru

КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ КОМПАНИИ «ГАБРИЭЛЬ-ХЕМИ» ТРЕБУЮТСЯ 
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ В ВОРСИНО:

 кладовщики с опытом работы кладовщики с опытом работы
  машинисты экструдерамашинисты экструдера

можно без опыта, сменный график работыможно без опыта, сменный график работы

Для кладовщиков:Для кладовщиков:

Александр Витальевич СафроновАлександр Витальевич Сафронов Дмитрий Анатольевич СоловьевДмитрий Анатольевич Соловьев

Для машинистов экструдераДля машинистов экструдера

Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  Доставка из Обнинска Балабаново Ермолино,  
обеды,  ДМС, стабильная з/п.обеды,  ДМС, стабильная з/п.

  +7(903)525–42–32+7(903)525–42–32   +7 (903) 688–43–79+7 (903) 688–43–79

Реклама.Реклама.

ТРЕБУЮТСЯ:ТРЕБУЮТСЯ:

ТЕЛ.: 8-962-095-78-85ТЕЛ.: 8-962-095-78-85

 СТОРОЖА СТОРОЖА
  УБОРЩИЦЫУБОРЩИЦЫ
  КОНСЬЕРЖКИКОНСЬЕРЖКИ
  САНТЕХНИКИСАНТЕХНИКИ
  ИНЖЕНЕРИНЖЕНЕР

Ре
кл

ам
а.

Ре
кл

ам
а.

Реклама

• БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
  НАПРАВЛЕНИЯ 
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК 
• ЭЛЕКТРИК 
• СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК 
• СТРОИТЕЛЬ-ОТДЕЛОЧНИК 
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама
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3 МИЛЛИОНА  
ВЫНЬ ДА ПОЛОЖЬ

Красивую схему разыгра-
ли мошенники с жительницей 
Обнинска. Один представил-
ся банковским специалистом, 
поинтересовался, почему 
женщина решила сменить но-
мер телефона и, получив отри-
цательный ответ, переключил 
ее на другого специалиста.

Тот начал капать женщи-
не на мозг, что она финан-
сирует некие криминальные 
структуры —  вернее, финан-
сирование происходит с ее 
счета. Дальше появляется 
якобы сотрудник полиции, ко-
торый начинает пугать и без 
того находящуюся в  шоке 
даму, что за такие действия 
предусмотрена уголовная 
ответственность.

Далее к разговору подклю-
чился гражданин, позицио-
нирующий себя как сотрудник 
правоохранительных орга-
нов. В  ходе общения с  жи-
тельницей Обнинска мужчина 
предупредил её об уголовной 
ответственности за перечис-
ление денег в адрес различ-
ных преступных сообществ, 
а также за разглашение тре-
тьим лицам содержания дан-
ного разговора. После чего 
потребовал неукоснительно 

выполнить все требования 
сотрудников банка, а именно, 
снять со своих счетов все сбе-
режения и перечислить день-
ги на некий специальный счет.

В  панике женщина побе-
жала в банкомат и перевела 
все деньги на данные ей рек-
визиты —  всего больше трех 
миллионов руб лей. И только 
после того, как женщина пе-
ревела все накопления, до нее 
дошло, что она стала жертвой 
мошенников.

МОГУ ОТМАЗАТЬ!
Второй популярный «раз-

вод» —  рассказать людям 
о  якобы попавших в  беду 
родственниках. Звонит вам 
некто и прискорбным голо-
сом говорит: «ваш сын/дочь/
внук (тут неважно), попа-
ли в ДТП, но мы можем по-

мочь». Далее схема проста: 
к  родственникам приезжа-
ет некий посредник, кото-
рому необходимо передать 
оговоренную заранее сум-
му. Буквально недавно об-
нинец передал 300  тысяч 
руб лей своих сбережений на 
«черный день», чтобы спасти 
внучку, еще одна пожилая 
женщина отдала 150 тысяч 
руб лей. Что интересно в обо-
их случаях курьером выступал 
один и тот же человек —  как 
удалось установить полицей-
ским —  28-летний уроженец 
Смоленской области, вре-
менно проживающий у сожи-
тельницы в Обнинске. Причем 
парень клялся и божился, что 
он выполнял работу курье-
ра и переводил данные сум-
мы на указанный ему счет, 
по договоренности оставляя 
часть сомнительного заработ-
ка себе. Также по его словам, 
информацию о данном виде 
и способе заработка, нашел 
в одной из социальных сетей.

ИНВЕСТИЦИЯ В ПРОПАСТЬ
В топ популярных схем так-

же входит и  предложение 
легкого заработка. Еще сказ-
ка о Буратино доказала, что 
людям свой ственно верить 
в  сказки о  быстрых день-
гах и  полях чудес. Так вот. 

Жительница Обнинска при-
шла в полицию с заявлени-
ем —  женщина рассказала, 
что ее целый месяц разводи-
ли мошенники! Она заинте-
ресовалась предложением, 
размещенным в сети Интернет 
об инвестировании денежных 
средств в акции одной из из-
вестных компаний. По остав-
ленному в заявке телефонному 
номеру ей перезвонил мужчи-
на и рассказал порядок и ус-
ловия получения прибыли.

Ничего не заподозрив, жен-
щина установила специ-
альное приложение, затем 
оформила кредит в размере 
300 тысяч руб лей и перечис-
лила имеющиеся у нее сбере-
жения на указанный ей счет.

В  итоге, в  течение меся-
ца она перевела 783 тысячи 
руб лей. Однако никакой обе-
щанной прибыли так и не по-
лучила. И неизвестно, сколько 
еще бы это продолжалось, 
если бы не племянница, ко-
торая узнала о тетином «при-
ключении» и рассказала, что 
это, скорее всего, мошенники.

САМ СЕБЕ ЗЛОБНЫЙ БУРАТИНО
Ежемесячно стражи пра-

вопорядка проводят профи-
лактические мероприятия, 
раздают брошюры и памятки, 
проводят беседы. К сожале-
нию, потом даже те, кто вни-
мательно слушал полицейских 
и был осведомлен, порой ста-
новятся жертвами мошенни-
ков. Доверчивые у нас люди, 
что делать.

Но мы в  очередной раз 
призываем всех быть бди-
тельными. С  мошенниками 

не нужно вступать в диалог, 
даже если вы и поняли, что 
это мошенники!

Звонят типа из банка? Кла-
дите трубку и  перезвоните 
сами в свое отделение!

Говорят, что родственник 
попал в ДТП? Кладите труб-
ку и позвоните родственни-
ку! (Бывали, кстати, и такие 
случаи, когда люди отдавали 
деньги, а только потом вспо-
минали, что никаких внуков 
или внучек у них нет).

Предлагают легкий зарабо-
ток? Не введитесь! Легких де-
нег не бывает! Если, конечно, 
мы имеем в  виду законный 
способ заработать деньги.

Хотите  что-то купить в Ин-
тернете? Поищите отзывы 
на продавца, ведите пере-
говоры, проверьте его исто-
рию —  в  противном случае 
договаривайтесь на неболь-
шую предоплату!

Нашли чужую банковскую 
карту? Не устраивайте шо-
пинг! Несите карту в банк! Вас 
могут привлечь к ответствен-
ности! По факту вы воруете 
чужие деньги, принцип «что 
нашел, то мое» в этом случае 
вообще не работает!

Ну и отдельно для любите-
лей пикантных развлечений. 
Если вы уж и решили восполь-
зоваться услугами жриц люб-
ви, старайтесь не переводить 
деньги, скажем так, до. Кстати, 
в полиции это тоже достаточно 
частый вид заявлений, когда 
расстроенные клиенты при-
ходят с жалобой, что остались 
и без денег, и без удовольствий.

Автор  
Любовь МЕДУШЕВСКАЯ 

immortality737@mail.ru

Каждую неделю на планерке в го-

родской администрации начальник 

ОМВД России по городу Обнинску Алек-

сандр Кулигин отчитывается о совер-

шенных преступлениях. Отдельное 

внимание —  мошенничество. И ког-

да Александр Валерьевич начинает 

перечислять суммы, которые обнин-

цы переводят преступникам, с одной 

стороны думаешь «хорошо живут», 

а с другой —  «ну как, как можно быть 

такими доверчивыми?!». Самое пе-

чальное, что чаще всего жертвами 

мошеннических схем становятся пен-

сионеры. Собрали для вас несколько 

наиболее громких эпизодов.

Несите вашиНесите ваши
             денежки             денежки
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ОБНИНСКИЙ МОЛОДЕЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ 
ЗАКЛЮЧАЕТ СОГЛАШЕНИЯ

Еще одно достижение в копилку. Договор о взаимном сотрудниче-
стве в образовательной и культурной сфере заключен с Департамен-
том образования Ямало- Ненецкого автономного округа в лице его 
главы Марины Кравец. От Обнинска договор подписывал зампред Мо-
лодежного парламента Марк Серкин. Полномочия на все эти действия 
Марк получил на последнем заседании Молодежного парламента.

Согласно документу стороны будут обмениваться опытом, делить-
ся наработками в образовательной, научной и культурной сферах, 
а также устанавливать дружеские и партнерские связи между Об-
нинском и Ямалом.

В СПОРЕ РОЖДАЕТСЯ ИСТИНА
В Доме ученых со-

стоялись городские 
дебаты, организо-
ванные Обнинской 
городской органи-
зацией «Российский 
Союз Молодежи» 
совместно с  «Об -
нинским молодеж-
ный центром». Все 
обсуж дения были 
объединены темой 
«Город» —  что нуж-
но, чтобы Обнинск 
с т а л  б о л е е  к о м -
фортным для жизни. 
Споры получились 
поистине жаркими.

ВСЕ НА СБОРЫ

3 апреля стартовал первый в Калужской области фестиваль кадет-
ских школ и кадетских корпусов. Сборы продлятся неделю на кото-
рых собрались самые лучшие и активные ребята

НОВОСТИ

ВЛаДИМИр МИЛаКОВ: «ДУШа ПОЕТ, КОгДа 
УЧЕНИКИ ДОСТИгаЮТ ЗНаЧИМЫХ рЕЗУЛЬТаТОВ»

30 лет он работает в школе учи-
телем. Один из учеников Влади-
мира Николаевича даже стал его 
коллегой.

Обычно, когда говорят о  педа-
гогах, вспоминают либо первого 
учителя, либо тех, кто преподавал гу-
манитарные, естественные и физико- 
технические науки. Но ведь не менее 
важны учителя физкультуры, музыки, 
да и технологии. Например, Владимир 
Милаков —  один из любимейших пе-
дагогов Технического лицея. А препо-
дает физкультуру.

В школу он пришел в 90-е. Трудно-
сти и сложности его не отпугнули, он 
остался.

— Я всегда хотел стать тренером. 
По первому образованию тренер по 
футболу, по второму —  преподава-
тель физкультуры. Выбор между педа-
гогикой и работой тренера —  вопрос 
социальный. Почему так произошло, 
однозначно ответить нельзя. Даже 
для меня это было неожиданностью. 
А для руководителей лицея я стал на-
ходкой, —  говорит Владимир Милаков.

И  неудивительно. Ведь к  каждому 
своему ученику Милаков ищет подход, 
с учетом физических данных подбира-
ет нагрузку.

— Душа поет, когда ученики дости-
гают значимых результатов в любом 
виде спорта, —  отмечает педагог.

РАВНЕНИЕ НА УЧИТЕЛЯ

Несмотря на солидный педагогиче-
ский стаж, Милаков и сам продолжает 
учиться. Так, в 2018 году он прошел 

обучение на судью ГТО. И теперь уче-
ники под его чутким руководством 
сдают на значки ГТО.

— Кто стремится к  большему, кто 
работает, тот всегда будет впере-
ди. Сколько вкладываешь в ученика, 
столько и в ответ и получаешь, —  счи-
тает Владимир Николаевич.

В итоге один из его учеников выу-
чился на учителя физкультуры и те-
перь преподает в школе.

— Мы работаем вместе Вячеславом 
Александровичем. Видимо, я для него 
хороший пример, —  говорит педагог.

Детей обмануть невозможно, они 
чувствуют отношение к себе. Видят, 
как важно для учителя раскрыть по-
тенциал каждого ученика, показать, 
что он многое может.

— Оглядываясь на 
годы, что я  провел 
в  Техническом ли -
цее, я ни на секунду 
не сожалею о  сво-
ем выборе. Это твор-
ческая работа, много 
достижений у  моих 
ребят. Когда встре-
чаешь  где-то своих 
учеников —  это не пе-
редать словами: серд-
це поет, душа летает. 
И дает силы для новых 
достижений.

В ТЕЛЕГРАМ- КАНАЛЕ И «ВКОНТАКТЕ»

ЧЕМ ЖИВЕТ И ИНТЕРЕСУЕТСЯ СОВРЕМЕННАЯ МОЛОДЕЖЬ, КАКИЕ ПРОБЛЕМЫ 
ЕСТЬ В ГОРОДЕ И КАК ИХ МОЖНО РЕШИТЬ. ПОДПИСЫВАЙТЕСЬ НА СОЦСЕТИ 

МОЛОДЕЖНОГО ПАРЛАМЕНТА 
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На этой неделе с побе-
дой в конкурсе от «Теди» 

мы поздравляем Надеж-
ду Бондареву. Надежда 
инвалид детства, лю-
бит пешие прогул-

ки по Обнинску, 
разга-
дывать 
кросс-

ворды 
и чи-

тать нашу 
газету. 
Поздравляем!

По вертикали: 

ВОПРОСЫ № 12
1. Куда ездил Геннадий Новосельцев?

2. Сколько тонн мусора собрали на 
«Чистых играх» в 2022 году?

3. Кто-такой Игорь Раудуве?
4. Какое место заняли школьники 

Обнинска в Хакатоне?
5. Когда был основан 

Следственный отдел?

П о г о р и з о н т а -
ли: 3. Владелец заво-
дов, газет, пароходов 
7. Альянс из движущих-
ся капель 9. Человек 
привилегированного 
класса 10. Погремуш-
ка, звучащая в джазо-
вом оркестре 11. Сорт 
картофеля 13. Торговая 
база 14. Лекарственное 
растение 18. Зарпла-
та студента 19. Порода 
кроликов 20. Женщина, 
играющая на любимом 
инструменте Паганини 
21. Избушка на курьих 
ножках по благоустрой-
ству и своему состоя-
нию 22. Прижимистый 
тип, который за свои 
пожитки трясётся 23. 
Православный мужской 
монастырь

По вертикали: 1. 
Чувство, постоянно 
преследующее труса 2. 
Щипцы для проволоки 
4. Государство в Азии 5. 
Кошка, способная обо-
гнать автомобиль на 
стометровке 6. Поло-
вина диаметра 8. Гре-
кокатолик 9. Звездное 
скопление 12. Состо-
яние страны, по кото-
рой прошелся Мамай 
с ордой 13. Русская со-
образительность, по-
зволяющая из ничего 
делать крепкие напит-
ки 15. Совокупность 
благоприятных усло-
вий для решения зада-
чи 16. Миокардов недуг 
17. Крупные пельмени 
по грузинскому рецеп-
ту 20. Место рождения 
истины

На правах рекламы
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Ответы №11

1. Елена Черпакова;

2. 110 руб лей;

3. 180;

4. 15 апреля;

5. Обнинский боксер.

УСЛОВИЯ КОНКУРСА 
Необходимо подсчитать 

количество гласных 
и согласных букв («Й», «Ъ» и «Ь» 

мы считаем  
согласными), а также ответить 

на вопросы по актуальным 
темам номера.  

С ЭТОГО НОМЕРА ВСЕ УЧАСТНИКИ 
КОНКУРСА ДОЛЖНЫ 

ОТПРАВЛЯТЬ СВОИ СООБЩЕНИЯ 
НА WHATSAPP ПО ЭТОМУ 

НОМЕРУ: 8-980-511-88-88. 
ТОЛЬКО WHATSAPP! ЗВОНКИ НЕ 

ПРИНИМАЮТСЯ. ОСТАЛЬНЫЕ 
УСЛОВИЯ КОНКУРСА - ПРЕЖНИЕ.

ПОЛУЧИ 
ПОЛУЧИ 

ПРИЗ  ПРИЗ  

ОТ ТЕДИ!
ОТ ТЕДИ!

ВСЕ ПОДРОБНОСТИ ПО ТЕЛ.: 
89605257954, 89105426274, АННА

ТРЕБУЕТСЯ СОТРУДНИК  
ДЛЯ УХОДА ЗА ЖИВОТНЫМИ 
В ПРИЮТЕ «НОВЫЙ КОВЧЕГ»
ЛЮБОВЬ К ЖИВОТНЫМ И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ОБЯЗАТЕЛЬНЫ

Оформление по ТК РФ.  
Полная занятость, соц. пакет.  

З/п по результатам  
собеседования

В СТРОИТЕЛЬНУЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ 
КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ 

ИНЖЕНЕР-СМЕТЧИКИНЖЕНЕР-СМЕТЧИК

 8 (484) 39-79165. О 8 (484) 39-79165. Ольгальга
Реклама.



Наши флористы 
создают 

невероятно 
прекрасные 

букеты невест 
на любой вкус. 

Все букеты 
составляют 

специалисты 
с более чем 

10-летним 
стажем.

Всегда 
исключительно 
свежие цветы 

по 65 и 95 
рублей.

Доставка 
курьером не 

только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.

  ○○ монтажник РЭА и приборовмонтажник РЭА и приборов
  ○○ инженер-технолог по металлообработкеинженер-технолог по металлообработке
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-конструкторинженер-конструктор
  ○○ инженер-электроникинженер-электроник
  ○○ инженер-конструктор по оснасткеинженер-конструктор по оснастке
  ○○ токарь-расточниктокарь-расточник
  ○○ шлифовщикшлифовщик
  ○○ лаборант химического анализалаборант химического анализа

  ○○ оператор станков с ЧПУ (токарная группа)оператор станков с ЧПУ (токарная группа)
  ○○ оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)оператор станков с ЧПУ (фрезерная группа)
  ○○ токарь-универсалтокарь-универсал
  ○○ фрезеровщик-универсалфрезеровщик-универсал
  ○○ наладчик КИПиАналадчик КИПиА
  ○○ слесарь механосборочных работ слесарь механосборочных работ 
  ○○ слесарь-ремонтникслесарь-ремонтник
  ○○ резчик на пилах, ножовках и станкахрезчик на пилах, ножовках и станках
  ○○ машинист моечных машинмашинист моечных машинНАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76

email: ooo-era@mail.ru

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU
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